RECIT D'UN MUSSIONNAIRE FRANCAIS

PERDU PENDANT CINQ JOURS DANS LES NEIGES DU MANITOBA

IL Y A 48 ANS.

(Suite et fin.)

VIII INCENDIE DE L'EVECHE ET DE LA CATHEDRALE.

Le 14 décembre, la sœur Gosselin, qui avait le soin de la maison de Monseigneur, alla trouver sa Supérieure et lui demanda la permission d'aller à l'évêché. — Pourquoi ? lui dit la Supérieure. — Pour réveiller le Père Mestre. — Ch! ce bon Père est si fatigué d'avoir veillé M. Goiffon; laissez-le dormir jusqu'à dix heures. — Ce délai me sauva la vie.

Ma chambre donnait sur le parloir, vis-à-vis celle de Mgr Taché et à côté de celle du Père Mestre. La bonne sœur Gosselin avait commandé à ses petites servantes de mettre soixante livres de graisse dans une grande marmite sur le poêle des Trois-Rivières, en leur disant: "Nous sommes près de Noël, faites des cierges pour la fête et

pour l'enterrement de M. Goiffon. ".

A dix heures la bonne Sœur vint réveiller le Père Mestre, et, à peine retournée à la cuisine, elle vit la graisse tombant sur le poêle se changer en grandes flammes qui sauterent à des planches que le menuisier Galarneau faisait malheureusement sécher près de ce même poêle. Je sommeillais dans mon lit, la tête couverte d'un drap-En entendant crier: "Au feu! Sauvons M. Goiffon!" je souleval mon drap et vis une grosse fumée noire, déjà rendue au milieu du parloir. Alors je dis: "Pour moi, je suis un homme perdu; sauvez donc quelque chose de la chambre de Monseigneur." (Je savais que Monseigneur avait un beau calice qui avait été donné à Mgr Provencher par Grégoire XVI.) - Mais sans faire attention à mes paroles, le bon Père Mestre, qui venait de se lever, et le Père Simonet, qui arriva là je ne sais comment, saisirent le matelas sur lequel je reposais et me traînèrent dehors. Il en était grand temps. À peine étais-je sorti que le Père Simonet voulut rentrer dans le parloir pour prendre son manteau qu'il avait jeté sur la table pour me transporter plus facilement, mais il en fut empệché par les flammes qui sortaient par toutes les fenêtres et toutes les poites. Cn a dit que j'avais presque regelé à cette occasion. Je ne le crois pas, car le Pere Frain et un autre Pere me porterent presque immédiatement chez les Sœurs, d'où je vis douloureusement brûler l'évêché, les sacristies, la cathédrale, et tomber les clochers et les trois cloches. Après une heure et demie on n'apercevait plus que les pierres des murs de la cathédrale. On n'avait pu sauver que le matelas sur lequel j'étais,